

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE ENFERMERÍA

CARRERA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA



**“RELACIÓN DE LOS FACTORES SOCIALES CON LOS GRADOS DE
DEPRESIÓN EN PACIENTES CON VIH/SIDA DEL PROGRAMA DE
CONTROL DE ENFERMEDADES DE TRANSMISIÓN SEXUAL (PRO CETSS)
DEL HOSPITAL REGIONAL DEL CUSCO – 2013”**

PRESENTADO POR:

Bach. HUALLPA CCASA, SANTUSA

**Para Optar al Título Profesional de
Licenciada en Enfermería**

ASESORA

Enf. RICARDINA SILVIA PACHECO NINA

CUSCO – PERÚ

2015

RESUMEN

El presente trabajo de investigación intitulado "Relación de los factores sociales y grados de depresión en pacientes con VIH/Sida del Programa de Control de Enfermedades de Transmisión Sexual (PROCETSS) del Hospital Regional del Cusco-2013". Tuvo como: **Objetivo general** Determinar la relación de los factores sociales con los grados de depresión en Pacientes con VIH/Sida del Programa de Control de Enfermedades de Transmisión Sexual (PROCETSS) del Hospital Regional del Cusco-2013. **Hipótesis** Los factores sociales están relacionados significativamente con los grados de depresión en pacientes con VIH/SIDA del Programa de Control de Enfermedades de Transmisión Sexual (PROCETSS) del Hospital Regional del Cusco-2013. El tipo de estudio fue descriptivo correlacional, de corte transversal, la población estuvo conformada por 92 pacientes de 18 a 41 años a más, que acudieron a la estrategia sanitaria (PROCETSS) de Hospital Regional del Cusco, el instrumento aplicado fue cuestionario estructurado para la recolección de datos del paciente, llegando a las siguientes conclusiones:

En cuanto a los factores sociales las edades de los pacientes 21 a 41 a más con 98.9 %, sexo masculino 68.5%, grado de instrucción secundaria 63%, estado civil solteros 54.3%, ingreso económico mayor a 500 nuevos soles 72.8%, ocupación no profesional 79.3%, lugar de procedencia de provincias 53.3%, condición de seguro de salud (SIS) 67.4%, relación familiar mala 52.2%, relación con los amigos buena 58.7%, y 69.6% tiempo de enfermedad mayor de un año.

En este grupo de pacientes se presentaron depresión grave, moderada en 24%, depresión leve 31.5% y pacientes sin depresión con 54.5%.

Al relacionar los factores con los grados de depresión, de acuerdo al prueba estadística χ^2 $p < 0.05$ se determina que sí existe una relación significativa en la relación ingreso económico, relación familiar, relación con los amigos, tiempo de enfermedad. La relación de los Factores Sociales (edad, sexo, grado de instrucción, estado civil, ocupación, lugar de procedencia, condición de seguro de salud) no están directamente relacionados con los grados de depresión de los pacientes porque ($p > 0.05$).